



SECCIONES

SUSCRIBETE X \$900 1ER MES

INTERMEDIOS

MIS NOTICIAS

ECONOMÍA | FINANZAS PERSONALES | EMPRESAS | SECTORES | SECTOR FINANCIERO



Aumento de tarifa de peajes en Colombia: así quedaría desde este primero de diciembre

En enero del próximo año, habría también un incremento según el IPC que se defina en este 2023.

RELACIONADOS: PEAJES | CONTENIDOLIBRE | PEAJE EN COLOMBIA



ANDRÉS FELIPE BALAGUERA

SARMIENTO

08 de noviembre 2023, 07:21

A. M.

Unirse a WhatsApp

Compartir



Seguir Sectores

Comentar

En las últimas horas se conoció el documento del proyecto de resolución que el Ministerio de Transporte ultima para **incrementar gradualmente los precios de los peajes en Colombia** y lograr, según reza el borrador, "el restablecimiento de la tarifa y disminuir el impacto que tiene la medida en los contratos de concesión y de Asociación Público Privada a cargo de la Nación".



(En contexto: [Alza de peajes en Colombia: está listo el proyecto para ponerse al día con incremento](#)).

Temas relacionados

PEAJES NOV 03

SUSCRIPTORES & Alza de peajes garantizará financiación y construcción de infraestructura vial: CCI



PEAJES NOV 02

Alza de peajes en Colombia: está listo el proyecto para ponerse al día con incremento



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

Así subirían los los peajes, según proyecto de resolución de Mintransporte



Operadores tenían plazo hasta el pasado 30 de octubre de 2022, para que operadores e intermediarios habilitaran el recaudo electrónico.

Foto: El Tiempo / cortesía

Conforme se lee en el borrador de la resolución, publicado para comentarios, **el incremento en la tarifa de peajes empezaría a darse a partir del primero de diciembre de este año.**

En ese sentido, y teniendo en cuenta que para este 2023 no hubo incremento por cuenta del congelamiento que ordenó el Gobierno, el aumento para este fin de año sería el del porcentaje del Índice de Precios al Consumidor (IPC) del 2022. Es decir, el 13,12%.

Hasta la fecha, se había dicho que el incremento partiría de la base del estimado de inflación anual en septiembre (10,99 por ciento). Sin embargo, se habría decidido apostar por el IPC para paliar el impacto del congelamiento anterior.



(Además: Desde julio no se crean empleos, ¿qué tienen que hacer el Gobierno y el sector privado?).

El aumento del próximo año



El proyecto especifica que para este año "no se realizará el incremento contractual por terminación de unidades funcionales o por el cumplimiento de condiciones contractuales en las estaciones de peaje correspondientes a los contratos de concesión y Asociaciones Público Privadas a cargo de la Agencia Nacional de Infraestructura".

Al respecto, sobre esto último, el borrador precisa que el mecanismo del incremento gradual "se deber establecer a más tardar el 15 de diciembre de 2023".

Borrador de la resolución de Mintransporte.

Foto: Archivo particular

(No deje de leer: [Expectativa por dato de inflación: 4 tareas para reducir el impacto de El Niño](#)).

Asimismo, de cara al próximo año, según se lee en el documento, **las tarifas que fueron cobijadas por el decreto 0050 de 2023 se incrementarán para el próximo año a partir del 16 de enero de 2024**, de acuerdo con el IPC que se defina este 2023.

En el proyecto también se estipula que, a más tardar el 1.º de julio del 2024, la Agencia Nacional de Infraestructura (Ani) finalizará la normalización del esquema tarifario estimado para ese momento "según las condiciones contractuales de cada caso".

La voz de los expertos

En la antesala del conocimiento del documento, con la inminencia del aumento del precio de los peajes, varios expertos expresaron en charla con 'Citytv' que **'se hace necesario subir precio de peajes'**.

"Sabemos que el Gobierno Nacional ha tratado de contener el incremento de los peajes para no tener efectos en temas de transporte de carga de pasajeros, para no generar problemas en las carreteras, y esto definitivamente fue positivo pero empieza a generar **unos 'huecos' fiscales y unos 'huecos' para los privados que alguien tiene que cubrir**", expresó Edder Velandia, experto en movilidad de la Universidad de la Salle.

(Además: [¿Cuánto subirá el arriendo en Colombia en 2024? Sepa desde cuándo aumentará el canon](#)).





Darío Hidalgo.

Foto:

contractual".

Sobre la influencia que tiene el desarrollo de la infraestructura vial en el país, en medio de sus particularidades, el experto en movilidad, Alexander Reyes, expuso: *"Nuestras regiones tienen unas situaciones atípicas y adversas para la generación de infraestructura vial (...) ello genera unos rubros mayores para poder desarrollar los trazados viales"*.

En aquel entonces, el experto Darío Hidalgo manifestó: "La idea con el anuncio del Ministro es llevar los peajes nuevamente a **una situación de equilibrio** para que los contratos que están en

marcha se puedan pagar de acuerdo con las condiciones pactadas, y no tener reclamaciones de los contratistas que ya habían empezado a hacerlas por desequilibrio

Peajes en Colombia subirán de precio | ...



Gobierno espera que la inflación baje en octubre

Este martes, siete de noviembre, el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, dijo que espera que en el reporte del mes de octubre, que se conocerá en las próximas horas, haya una baja en la inflación acumulada. "En septiembre fue del 10,99%. Esperamos que nos acerquemos (en octubre) al 10,5 o 10,6%; mejor dicho, que siga bajando", manifestó.

Más noticias

- 🔗 Cuidado con las sanciones por los errores en la declaración de ingresos y patrimonio
- 🔗 Surge preocupación porque Hidroituango está botando agua en vez de generar más energía

